

Bundesministerium für Arbeit und Soziales

27. Januar 2026

Pressemitteilung

SOZIALE SICHERUNG

Bundesministerin Bärbel Bas nimmt Ergebnisse der Sozialstaatskommission entgegen

Die Kommission zur Sozialstaatsreform veröffentlicht ihren Abschlussbericht

Bundessozialministerin Bärbel Bas mit den Mitgliedern der Sozialstaatskommission bei der
Übergabe des Abschlussberichtes am 27. Januar 2026 im Berliner Amtssitz

*Unser Sozialstaat muss gerechter, einfacher und digitaler werden. Dafür hat die
Sozialstaatskommission ein ambitioniertes Paket an Empfehlungen vorgelegt, um die
Sozialverwaltung und das Sozialrecht bürgerfreundlicher zu gestalten. Weniger
Papierkram, einfachere Antragsstellung, schnellere Entscheidungen und mehr Zeit für die
Menschen! Dabei ist der Kommission klar, dass das soziale Schutzniveau bewahrt bleibt.
Ich danke der Kommission für die guten Empfehlungen und appelliere an alle in Bund,
Ländern und Kommunen gemeinsam mit uns beherzt an die Umsetzung zu gehen.*

BÄRBEL BAS, BUNDESMINISTERIN FÜR ARBEIT UND SOZIALES



Offizieller Bericht mit den Empfehlungen der Kommission